



外来生物の現状展は9月1日～11月3日
クイズラリーもやってるよ!

ASAHIYAMA ZOO

発行所
旭川市旭山動物園
動物図書館
☎ 36-1104

昔、人に連れてこられて、野外に放たれたり、逃げ出したり... 旭川で野生化しているんだよ。

外来種 アズマヒキガエルを捕まえて学ぶ会

人と野生生物の関わりを考える会 × 旭山動物園



北海道のキツネやヘビはこのカエルを食べないんだ。まさに、天敵知らず! だから、どんどん増えているんだ

うむタマゴの数も、他のカエルの5倍以上とって繁殖力がつよいんだ!

アズマヒキガエルはセミなどの昆虫、ミミズ・カタツムリ... 地元のいろんな生きものを食べていることがわかったよ。

さっそく探してみよう!
カエルは乾燥がニガテ。水辺の近くにいてみよう!

9月10日、市内富沢地区にて「外来種アズマヒキガエルを捕まえて学ぶ会」を行いました。参加者26人とスタッフで、外来種アズマヒキガエルを探しました。今回は、動物園をはなれ、市内のある公園での活動です。旭川本来の自然なら、いるはずのない「アズマヒキガエル」、一体どれくらい見つかるのでしょうか?



これまでの調査では...



↑アズマヒキガエルの胃の中から出てきたもの。



もしかすると、そこにすんでたカエルたちも食べられちゃっているかも!

道路のふちの水路にはいないかな?

ライトで照らして



草かげをそっとのぞいたり...

あっちにも!

あっ! いた!

こっちにも!

アズマヒキガエル

全部で

42

ひきつかまえました

みんなてつかまえたヒキガエル、数えてみると

旭川の自然に、いるはずのないアズマヒキガエルがこんなに見つかったね。もとはといえば、人が持ち込んでしまっていたことが、はじまりなんだ。これ以上自然に迷惑をかけてられないよ。これからは、どうしていったらいいのかな? まずは、身近な自然を知ることから始めよう!

まだまだ... カエルが40匹...ときくと、「そんなにたくさん!」と感じる人もいることでしょう。でも、この時は、他の日と比べると少ないほう。多い時では、一晩で1000匹をこえたこともあるんです!

生き物をつかまえて家に持ち帰ったのなら、最後まで命に責任をもってください。



アズマヒキガエルを捕まえて学ぶ会を動物園と一緒に企画した

人と野生生物の関わりを考える会って?

人と野生生物がともに平和にくらすために、どうすればよいかを考える市民グループ。昨年、永山新川には「生き物思いやり線」という野鳥観察フェンスをつくり、ハクチョウやカモなどのくらしを学べる空間ができあがりました。来月は、ここに展示する解説パネルを作ったり、身近な自然を考える催しがひらかれます。

人と野生生物の関わりを考える会
連絡先 原田 090-3893-4877

1時間ほど探して、見つかったアズマヒキガエルは全部で42匹。今年生まれの小さなヒキガエルもいました。ここでヒキガエルが繁殖し、着々と増え続けていることがわかりました。「旭川の自然がぐずれかけている!」という自然のサインは、旭川の自然を知ってこそ、気づくことができます。

今回、つかまえたカエルたちは全て、旭山動物園で開催中の「北海道の外来生物の現状展」で展示しています。園内の動物資料展示館にて、外来生物(カブトムシ・アメリカザリガニ・テイヤピアなど)を飼育展示しており、身近でくらす外来生物が自然にどんな影響をおよぼしているか、よく知るチャンスです。ぜひ、見に来てください。



会報では主な活動が紹介されているよ
市内の図書館や公民館で配布中